
最好的一年 

弟兄姐妹们平安！三个星期之前，我们一家去新西兰度假。在微信上，我已经

跟大家已经分享了一些度假经历，这可能是我们有史以来最疯狂的一个假期。

新西兰是女儿的选择，假期的活动也基本上是围绕着女儿的兴趣。所以这一次

的假期当中，我们上天，下海，钻地洞，跳激流，爬瀑布，摩托艇急驰，峡谷

飞渡，无所不为。为了陪女儿，我这次也是拼了。感谢神，一路探险，一路祷

告，最后是收获满满，平安归来。原本我对那些历险的活动没什么兴趣，只是

为了陪着女儿，才硬着头皮上去的。结果发现自己还没那么老，有些项目比女

儿玩得还开心。所以心不老的人，才是真正的年轻。 

假期当中有一天，我们一家坐下来，一起算算花了多少钱。新西兰物价很贵，

我们选择的活动哪一个都不便宜，有时一天还要玩好几个。所以算下来，平均

每人每天要花几百美元。那一天我忽发奇想，算算女儿上大学一学期花了多少

钱。结果发现，我们度假新西兰，每天的费用，比她上学每天的花销还便宜一

点。你能相信吗？她上了一个学期回来，就跟我们抱怨说，学校这也不好，那

也不好。很显然她是更喜欢度假，不喜欢上学。可是她没有想到，她上学比度

假还贵，爹妈要付出更大的代价。 

由此我就想到，我们都喜欢激情澎湃，精彩绝伦的日子。但是我们知道吗？也

许那些看似平常的日子里，其实是有神更大的恩典呢。然而我们有珍惜这些平

常的日子吗？我们的生命就这样一天天，一年年地溜走了，甚至一年还不如一

年。刚刚进入二月份，马上就是农历新年了，所以我们还可以讲一些新年的话

题。如何让 2019 年成为你生命当中迄今为止最好的一年呢？我们中间有多少

人为新的一年而感觉到非常兴奋呢？我们有没有预备好，让这新的一年成为一

个突破的一年呢？ 

如果你想让 2019 年成为你最好的一年，有一个秘诀，那就是，每一天你都要

服事别人，珍惜别人，为别人做一些事情，特别是有意识地为别人做一些他们

自己不能做的事情。如果你把别人放在第一位，增加他们生命的价值，服事他

们，你就会惊奇的发现，你为帮助别人所做的一切努力，最后都祝福在你自己

的身上。本杰明-富兰克林曾经这样说过，“在这个世界上的每一个人，只要

他愿意帮助别人减轻一些负担，他就不是一个无用的人。”圣雄-甘地曾经说

过，“发现自己的最好的方法，就是在服事别人的过程当中完全失去自己。”

哲学家，神学家，诺贝尔和平奖得主，Albert Schweitzer 这样说，“我不知

道你最终的命运是什么，但是我知道一件事情，你们中间那些真正快乐的人，

是那些刻意追求服事别人，并且已经开始服事别人的人。”他说的真是太对了。

最快乐的人不一定是那些最成功的人，而是那些能够最好服事和帮助别人的

人。我们都遇到过，也都听说过，很多非常成功，却非常不快乐的人，是不是？



但是我们从来都没有遇到过一个全心全意帮助别人，奉献自己的生命增加别人

的价值，却不快乐的人。马丁・路德・金也曾经这样说过，“每一个人都可以

成为一个伟大的人，因为每一个人都可以服事别人。” 

而所有的这些至理名言竟然都能够在圣经当中找到根据。耶稣说，“你们中间

谁愿为大，就必作你们的用人。谁愿为首，就必作你们的仆人。正如人子来，

不是要受人的服事，乃是要服事人。并且要舍命，作多人的赎价。”（马太福

音 20:26-28）如果耶稣在这里，我们问他，什么是最重要的事情？他也会回答

我们说，珍惜人，这才是最重要的事情。如果你愿意有一个最好的 2019 年，

你就要珍惜别人，服事别人。年轻的时候我们大概都会觉得，做领袖，就是让

别人加入我的团队，认同我的眼光，接受我的目标。但是耶稣告诉我们说，真

正的领袖是服事人的人，他服事人们的最高利益。真正的领袖，他的动力来自

于对别人充满爱心的关怀，而不是个人的荣耀。 

20 年前，一个年轻人，Matthew Barnett，决定去洛杉矶，帮助那里的穷人。

他去了洛杉矶最可怕的地区，很多毒品，犯罪，贫困。他自己没有什么钱，连

一个办公室都租不起，却想开始在那里的事工。怎么办呢？他就在那里最繁忙

的一条街道的边上放了一张桌子，一把椅子，然后坐着那里。人们就很好奇，

走过来问他，你在这里干什么呢？他就说，这是我办公的地方。我在这里就是

为了帮助别人，满足他们的需要。你有需要我帮忙的事情吗？渐渐地，那些需

要帮助和愿意帮助的人们就开始聚集在他的身边了。二十年之后，他建起了一

所机构，名字叫做 Dream Center。现在每个星期，这个机构服事 35,000 人。

几百个吸毒成瘾的人在那里接受治疗。他的事工成为那里一个极大的祝福。

Matthew 这样说，我们就是一座桥梁，让那些贫穷的，失去健康，失去盼望，

失去价值，失去尊严的人们，通过我们重新找回他们的盼望，价值，尊严，健

康。如果我们愿意成为别人走过的桥梁，进入更美好的生活，很多时候，我们

就会被踩在脚下。 

我们愿不愿意经常被别人踩在脚下呢？这很难，因为我们都愿意踩别人，不愿

意被人踩；都愿意被珍惜，被承认，被接受，被尊重，不愿意被忽略，被轻视，

被占便宜，被利用。但是耶稣不就是这样服事我们的吗？他被侮辱，被轻视，

被唾弃，被鞭打，被钉十字架。但是他也依然寻求我们最大的利益，最大的需

要，即使付上生命的代价，也在所不惜。让我们学习耶稣的榜样吧！这样 2019

年就会成为我们生命当中最好的一年。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末。 

 韩珂 

 


